

DIARIO

DE PALMA

del viernes 22 de

octubre de 1813.



Santa Cerdula virgen, y Santa Salomé.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT.	ADMÓSIS
7 de la mañana.	13 grad. $\frac{1}{2}$	28 p.	I	O. sereno.
12 del dia.	14 grad. $\frac{1}{2}$	28 p.	I	Idem.
5 de la tarde.	14 grad. $\frac{1}{2}$	28 p.	$\frac{1}{2}$	O. subecillas.

GRAN-BRETÁÑA.

Londres 4 de setiembre.

Ayer ha llegado aquí desde Fieinga la noticia de haber sido derrotado Bonaparte con pérdida de 103 hombres ; unos barcos de pescadores la comunicaron á un brik , sin señalar todavía la fecha ni lugar , añadiendo que había gran desercion en el exército francés. Es cierto que hasta ahora la noticia tiene poco fundamento ; pero en el interior sabemos que en la costa de Francia no ha habido señal alguna de alegría , lo que á lo méos prueba que Bonaparte no ha alcanzado ninguna victoria.

El rey de Prusia expidió un nuevo decreto mandando levantar en masa todo el pueblo.

En Inglaterra estaban próximos á partir algunos cuerpos destinados á reforzar el exército de la Península.

(Patriota Ausonense.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Respuesta á la contextacion dada por separado en el diario de Mallorca de 19 de octubre.

El apologista de los dependientes de correos (así lo nombra el

Sr. J. S.) ; respondió á J. Comerciante desvaneviendo los cargos que hacen á dichos dependientes en el retardo de dar las cartas, qy) exponiendo salen estropeadas de las operaciones de sanidad ; y guardando la justicia y decoro que merece la Junta y sus individuos, atribuyó este defecto á los subalternos , recargando como su capataz á Juan Simó ; así como el mal trato al dependiente de correos que asiste á recoger las cartas , y evitar su exabrupto,

Despreciando todo lo inopportuno de la contextacion, y hablase de con el decoro que se debe al público ; responderé empezando por donde acaba el Sr. J. S. Los dependientes de correos continuarán recibiendo y repartiendo las cartas conforme vengan de la sanidad , sin hacer nueva reclamacion , mediante á que asegura dicho Sr. que las operaciones se hacen del modo y forma prescrita por la Junta ; y para evitar el mal trato que pueden recibir en el canasto que se conducen , se hará en adelante en cajones de madera.

Es cierto la exacción de 16 quartos al Sr. gobernador Sensebé por un pliego procedente de la quarentena , pero este Sr. es regular no haya ocultado que apenas lo reclamó se le reintegró ; lo mismo se hace con qualquiera que reclama perjuicio por esto ó por qualquiera equivocación que entre hombres es muy fácil , y difícil conocer las cartas procedentes de la quarentena por mezclarse con otras que igualmente no tienen sello. La real ordenanza que actualmente gobierna prohíbe rigurosamente el fraude de cartas fuera de balifa , y los dependientes están en obligación de celar y procurar su observancia ; y á la verdad serán tan pocas las que se hayan cobrado de la quarentena quando merece la pena de nombrarse , y menos suponer que de este modo se aumenta el rédito de la administracion. Los productos de correos son de la acción , no de los dependientes que son mas recomendables : quanto mas exactitud ponen para su recobro. La renta de correos es la mas equitativa , y la mas útil , pues sirve á todos en los asuntos de sa mayor interés y conveniencia : no tiene otros fondos que los portes de cartas , y sus gastos exceden ; hallándose atrasada , y tambien los dependientes en el cobro de sus sueldos. El que resista , ó se resienta del celo de los dependientes , ó del pago de porte que es menos dedo que se dá por qualquier recado de casa á casa no reconoce su beneficio , ó tiene poco patriotismo. El encargado de recoger las cartas en la sanidad está autorizado

despor la ordenanza; y habilitado además por los señores Capitan General e Intendente; consta á los señores de la Junta, y que obra bajo las instrucciones de la administración. Si ha faltado, o se ha excedido, ninguna noticia formal ha tenido los dependientes si han sabido si las desavenencias y reyertas entre él y los de la purificación; el público juzgará del celo de este dependiente, y de la utilidad de su servicio, sabiendo que en los seis primeros meses de este año que no tenía el encargo importaron las cartas fuera de balija recogidas de la sanidad 1956 rs. y 28 mrs., y en los tres últimos de julio, agosto y setiembre que lo sirve han ascendido á 4595 rs. y 32 mrs.: consta de las cuentas q; y el Sr. J. Say como qualquiera imparcial no deixará de atinar con la causa de las desavenencias ó reyertas, que produce la vigilancia del encargado á pesar de los de la purificación.

El que tenga que decir en contra lo hará bajo su nombre, pues de otra manera no se contextará. Palma y octubre 21 de 1813. = Francisco Xavier Manzano.

~~En el número 13 se contiene el aviso al público~~

AVISO AL PÚBLICO. ~~que figura en el q. 30~~
que figura en el q. 30

El General en jefe del primer exército ha manifestado al Exmo. Sr. Capitan General de este reyno la necesidad que padecen las valientes tropas de su mando por falta de subsistencias. S. E. de acuerdo con el Xefe Político y Comision de Cataluña han acordado nombrar nueve sujetos mallorquines y catalanes al fin de pasar por las casas de esta ciudad para recoger los donativos que regalan á bien hacer, sea en dinero, sea en comestibles, y contribuir con ellos al remedio de aquéllos soldados.

Espon demas excitar el celo y generosidad de los catalanes residentes en esta isla á favor de sus hermanos, que por tantos rulos se han grangeado el de valientes y beneméritos de la patria. Seria el mayor dolor ver que por falta de los primeros e indispendables auxilios se paralizasen unos brazos que se han hecho siempre temibles al enemigo, y en quienes afianza aquella provincia su pronta libertad.

Mientras que se desvela el supremo Gobierno en adoptar medidas eficaces para asegurar la manutención del soldado con el arreglo del nuevo plan de hacienda, no debemos mirar con indiferencia su estado actual: el arrastrá todos los trabajos para conservar la tranquilidad, sufre con gusto las inclemencias para

procurarnos el abrigo de nuestros hogares , y expone continua-
mente su existencia para salvar la nostra. Sacrificar en cambio á
su favor una parte de nuestros bienes , lo exige no solo la grati-
tud , si que tambien la justicia. El primer exércto está esperando
el resultado de nuestro patriotismo , y d-saliendo en él , no du-
da que los catalanes , así como los mallorquines se esmerarán en
añadir esta nueva prueba de su celo por la causa justa , á las mu-
chas con que han sellado la acendrada lealtad que siempre les ha
distinguido.

Los Comisionados se complacen en que no saldrán fallidas las
esperanzas del General en xefe del primer exércto , y se lison-
gean de que se esforzarán los habitantes de esta ciudad é ista en
superar las que justamente ha concebido aquél Xefe , á cuyo fin
saldrán esta semana á recoger los donativos que quieran hacer sea
en dinero , sea en trigo , arroz , legumbres , aceyte y qualquiera
especie de comestibles , manifestando despues en los papeles pú-
blicos de esta ciudad los nombres de los generosos , que penetra-
dos de los sentimientos que animan á todo buen español , logren
la satisfaccion de haber contribuido segon sus posibilidades á la
subsistencia de los dignos soldados que sostienen con la mejor de
las causas el honor nacional.

No vino ayer ninguna embarcacion.

Papel suelto. Cartas que el Ilmo. Cabildo de esta santa iglesia Catedral , y los RR. Prelados de las Ordens Regulares de esta isla escribieron al Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis , y contextaciones de este Ilmo. Prelado á los mismos : véndense en la oficina de Felipe Guasp , frente de la cárcel.

Aviso. Mañana dia 23 se despacha la correspondencia para Tarragona y Arenys.

Alquiler. Se alquilan las dos casas ó habitaciones número 15 en frente de la casa de los padres de la Mision , una de las dos es muy grande , con su jardin á piso de la casa y derecho de agua en el jardin y en la cocina.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi , costa den Brós , núm. 2.